



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA PRENSA	2	16/06/2024	OPINIÒN



RED COMPARTIDA

[x @laprensaom](#)
redaccion@la-prensa.com.mx

ANÁLISIS / DOMINGO 16 DE JUNIO DE 2024

RED COMPARTIDA | Norma Piña

Quien parece que no termina de encontrar la brújula al frente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación es Norma Piña, la percepción dentro del propio poder judicial es que le ha faltado prudencia y verbal contingencia. En su breve lapso como presidenta del órgano tiene a cuestas varios problemas, por ejemplo; la organización de una desafortunada cena decembrina en la que juntó a Alejandro Moreno con magistrados del Tribunal Electoral (TEPJ), sin avisarles de la presencia del dirigente priista; así como la felicitación adelantada a Claudia Sheinbaum, quien aún no ha sido declarada presidenta por el propio TEPJF de Mónica Soto, donde, por cierto, se ha urgido a que el Senado de la República designe al sexto magistrado, necesario legalmente para calificar la elección presidencial. En este contexto salta a la vista que entre integrantes de la Sala Superior surjan posturas como la de Janine Otálora, pues si los legisladores no proceden, la norma tendría que interpretarse y aunque la magistrada calcula que el análisis se haría entre sus pares, planteó como posibilidad hacer una consulta a la corte, cuyo rumbo luce incierto.

Por cierto, nos dicen que es preocupante para el sistema judicial los foros que Morena organizará para la reforma judicial, pues se dice que solo son para escuchar y no para debatir, ya que se pretende que los jueces y ministros sean elegidos por voto popular, una iniciativa muy delicada en donde tendrá una repercusión en toda la ciudadanía, pues a la vista se puede observar que la politización en el poder judicial se puede contaminar porque la política podría estar por arriba de la ley. La iniciativa pretende que empiece a discutirse en las cámaras en el mes de septiembre, y una vez ya aprobada en las comisiones el dictamen será presentado a la mesa directiva de San Lázaro, para que luego entre en la LXVI legislatura y puedan discutir el proyecto en una mayoría calificada.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	2	16/06/2024	OPINIÒN

En el Partido Acción Nacional, la crisis por la estrepitosa derrota de las pasadas elecciones ha calado profundo, no solo el asunto de la fallida campaña con Xóchitl Gálvez sino también que se perdieran plazas que por tradición se habían ganado durante mucho tiempo como es el caso de Yucatán y de Guanajuato, sin hablar de que en la CDMX quién sacó la chamba fue el PRI y el PRD que quedó vivo de milagro. La cosa es que en el PAN se aceleró una crisis interna en donde el mayor de los culpables es, según sus militantes, Marko Cortés, presidente del partido, a quien responsabilizan de haber abandonado a la candidata y a que mantuvo un constante enfrentamiento con su equipo. De hecho, nos dicen, que él no quería reconocer la derrota y cuando lo hizo su candidata fue en desobediencia a sus propias instrucciones y eso lleva a que haya una división dentro del instituto político. Marko Cortés se ha vuelto una furia por la desobediencia de la hidalguense que al parecer agudizó el cambio de dirigente y de esta manera empezar la renovación dentro de Acción Nacional, que comenzará a finales del mes, se presume que el sábado 29 de junio, el consejo nacional se reunirá y anunciará la integración de la comisión que organizará el relevo, pues urge que ya empiece un cambio generacional. Se piensa que todo este aceleramiento en los cambios se debe a que Cortés tiene el objetivo de ser el líder en la bancada panista de la Cámara de Senadores y que su relevo recaiga en su amigo y cómplice Jorge Romero, el todavía líder de los diputados panistas, veremos cómo se desarrollan las cosas, después de la tremenda derrota del 2 de junio.

La titular de la Secretaría de Gobierno de Quintana Roo, Cristina Torres, informó que se mantienen los trabajos de manera coordinada con los tres órdenes de gobierno para atender el operativo implementado por los efectos hidrometeorológicos en el sur del estado, principalmente en Chetumal, donde las lluvias torrenciales registraron 135.2 milímetros de precipitación. En tan solo 4 horas cayeron 63 milímetros, lo que colapsó el sistema de drenaje.

PD: Como parte de su gira por algunos estados del norte, junto al presidente, Andrés Manuel López Obrador, Claudia Sheinbaum Pardo, visitó el nuevo Centro de Aduanas de México, ubicado en Nuevo Laredo, con la finalidad de conocer el avance del programa de infraestructura, modernización y desarrollo de tecnología de las aduanas del país.